

## **Lucas Rappo, présentation de thèse « Parenté et voisinage à Corsier-sur-Vevey (1750-1850) »**

Ce travail de recherche s'articule autour des transformations dans la parenté entre la moitié du 18<sup>e</sup> et la moitié du 19<sup>e</sup> siècle et a aussi pour objectif de définir l'importance du voisinage dans les relations sociales.

Les données relatives à la population sont saisies dans une base de données généalogique. Ces informations servent ensuite à retrouver les liens de parenté, dans l'optique de déceler l'évolution des usages de la parenté notamment dans les mariages et la parenté spirituelle. En effet, la recherche a démontré que la parenté acquiert une importance grandissante, avec une hausse des unions consanguines et sa présence de plus en plus forte parmi les parrains et les marraines (Sabeau, Teuscher, Mathieu, 2007). A l'aide d'un logiciel d'analyse de la parenté, ces relations spécifiques peuvent être analysées.

Le voisinage est un sujet moins traité, notamment à cause des difficultés à le définir et à retrouver le lieu d'habitation des acteurs. Il faut ainsi, sur la base des plans cadastraux et du recensement de 1798, placer les personnes sur une carte. Dans un second temps, différentes relations entre voisins seront recherchées.

La visualisation de réseaux peut s'avérer utile, en particulier afin de détecter des groupes ayant un comportement spécifiques ou de cartographier les liens entre voisins.